

愛労連

愛知県労働組合総連合

名古屋市熱田区沢下町9-7
労働会館東館3F
TEL 052-871-5433
FAX 052-871-5618
URL <http://www.airoren.gr.jp>
発行人 横松佐一
第119号 2003年6月10日

愛労連第29回定期大会

■とき 7月13日(日)
9:30会場 10:00開会
■ところ 名古屋国際会議場
1号館141・142会議室

教育基本法 「改正」は... 心の総動員法



高橋 哲哉さん

1956年生まれ。東京大学総合文化研究科教授。著書は『心』と戦争』(晶文社)をはじめ多数。

3月20日、中央教育審議会はその最終答申で教育基本法の「改正」を戦後始めて盛り込みました。文部科学省と自民党は、この答申にもとづき教育基本法を変える法案を一挙に国会上程しようと与党内協議を強めています。今なぜ教育基本法「改正」なのか、その狙いはどこにあるのか。東京大学総合文化研究科の教授で哲学者の高橋哲哉さんを愛高教青年部の堀直予さんが訪ねました。不安に駆られた文化研究科の教授で哲学者の高橋哲哉さんを愛高教青年部の堀直予さんが訪ねました。

今なぜ教育基本法 「改正」なのか

とはできなかったのです。

教育現場で強められる
国家主義思想

ちに配られることなどを通して国家主義的な要素が教育現場に導入されてきます。こうしたことを踏まえて、今こそ教育基本法を変えるチャンスだと保守勢力は考えています。現段階は中央教育審議会の答申を受けて法案の準備がされているところです。

また「心の荒れ」と言われる子どもたちの中に起きている様々な問題を「その原因是教育基本法が間違っているからだ」とする論調も強められていますが、これは見当はずれた議論だと思います。

■堀 私は高校教員ということもあり教育基本法の問題には非常に興味があるのですが、今なぜ教育基本法が変えられようとしているのですか。

■堀 私は高校教員といふこともあり教育基本法の問題には非常に興味があるのですが、今なぜ教育基本法が変えられようとしているのですか。

戦後保守政治の
大きな目標

■高橋 教育基本法を変えたいというのは戦後の保守政治の目標だったのです。この法律は教育の理念や目標を定めていますが、世界的には珍しいものです。戦前の中身は結局、天皇に命を捧

げ国を守るために戦うといふことに収斂(しゅうれん)されるので、これが日本は侵略戦争を支えたわけです。敗戦後の日本が民主主義国になつていくためには、国民の精神を圧倒的に支配していた教育勅語を否定するものが必要だったのです。教育基本法がうち立てられました。戦前の國家権力に関する教育基本法が、戦後も戦争体制はまっひらだといふ意識が強かったので、憲法や教育基本法を変えること

が、國民にはあんなひどい

家主義的な考え方を復活させることを狙つてきました



争議団や弁護団とともに愛労連は第1回権利討論集会を開催。裁判勝利にはトータルな運動が必要と再確認



全港湾のダイコー不当解雇裁判の判決では、千葉さんの地位保全と損害賠償を認める勝利判決



民主的公務員制度の確立めざす全労連全国キャラバンが愛知入り。名古屋市中区三の丸では昼休み集会が開かれた

J M I U 労働法制改悪阻止へ スト配置し全力あげる



川本製作所支部で開かれた職場集会

中小企業では際限のない労働条件悪化を招く
J M I Uは2003年春
闘から夏季闘争にかけて、
有事法制と同時に労働法制改悪に対して「孫子の代ま

で悔いを残す悪法」と、成
立阻止のたたかいにとりく
んできました。とりわけJ
M I Uの多くの支部・分会
の職場は中小企業であり、
当然親企業や発注企業か
ら、安上がりの就業形態や
雇用形態を導入することを前提と
した単価設定がなされることは明
らかであり、際限のない労働条
件悪化を招く「稀代の
悪法」です。

法制改悪はまた、労働

今国会での山場となつた
5月21日にはJ M I U中央
本部の闘争指令にもとづ
き、ユータック分会がスト
ライキを決行したのを始め
川本製作所支部、東信化成
分会、東海キャスター分
会、内田油圧名古屋支部な
どが早朝の駅頭宣伝、昼休
みや終業後の職場集会を行
ないました。また、当日は

全労連の統一行動日でもあ
り、J M I U愛知地本發
表でいます。

Topics

5/10

5/30

6/2

5月31日から愛知県入りして
いた平和行進は6月7日、小牧・春日井地域で3つのコースに分かれ核兵器
廃絶、被爆者援護連帯、原水爆禁止世界大会成功、有事法制の発動許すなど元気
に歩きました。この3コースには航空自衛隊小牧基地

地、同高藏寺分屯基地（通称）高藏寺弾薬庫、陸上自衛隊春日井駐屯地とすべてのコースに自衛隊基地が展開されました。

高藏寺ニュータウンを出発した高藏寺コースでは、6月1日に行われた高藏寺

に、イラクなどの犠牲者のパネルをかかげ強く抗議しました。



堂々と展示されたクラスター爆弾

高藏寺弾薬庫にクラスター爆弾 和平行進が抗議行動

非人道的兵器 基地開放で「堂々」と展示

イラクやアフガンでのクラスター爆弾被害者のパネルをかかげて抗議する平和行進の参加者たち（高藏寺弾薬庫前にて）

高藏寺弾薬庫でのクラスター爆弾の存在は、以前からその配備・保管について疑いを強めていた愛知県平和委員会の調査によって明らかになつたものです。

クラスター爆弾とは、親子爆弾を飛散させて広範囲に打撃を与える爆弾の総称。クラスターとは英語でブドウの房という意味です。航空自衛隊が保有し、この日公開されたのは、C

型（長さ約17cm、直徑約6cm）という子爆弾を202個内蔵しています。その子爆弾は縦400m、幅200mの広範囲に飛散し、その特性は対戦車・車両・航空機・人員および施設に対する複合目標爆撃に用いられます。子爆弾の内50%が不発弾と言われており、その不発弾は地雷となって人びとを殺傷します。こうしたことから非人道性の高い兵器と国際的に批判とその使用禁止が叫ばれています。

アフガニスタンやイラクへの攻撃でも米軍によって多くクラスター爆弾が使用されています。航空自衛隊が保有し、この日公開されたのは、C型（長さ約17cm、直

され人々の命を奪い、今も不発弾が子どもたちの命を奪い続け、「キッズ・キラ」呼ばれています。

マスコミの報道によれば、航空自衛隊は87年度から02年度にかけて購入に148億円をかけており、1発が1万4000ドルすることからその保有数は900発程度と推測されています。

同船は1万トン級の自動車輸送船で、巨大な船体内部は10階建ての構造に積み込まれています。

名古屋港金城埠頭に入港したパナマ船籍のパン・フィックエンジエル号。

船体後部からは輸出される日本の中古車が次々と

エックルームと呼ばれる一室ではあわただしく書類が作成されています。貨物船の多くは外國船で船員も外国人。「船員とのコミュニケーションが大変です」と言います。船員に証明書へのサインをもらうときも英語で会話なので辞書は手放せません。現在は先輩と組んでの資料作成ですが「早く一人でできるようになりたいし、英語も話せるようになりたい」と前向きな姿勢がとても素敵なものかなと思います。

英語も身につけ早く一人前になりたい

検数つて
どんな仕事
書類の作成にあたって

検数は港湾物流の コー・デイ・ネーティ



松家 孝太郎さん
全国検数労働組合連合
名古屋支部

るものです。検数は港での荷物の出し入れ時に個数計算とダメージなどの証明、荷役進行状況などの情報提供、貨物積み付けやトラブル発生時の対応など荷役現場のコードネーティーと言われています。「ミスの許されない厳しい仕事ですが、そ

の荷物の出し入れ時に個数計算とダメージなどの情報提供、貨物積み付けやトラブル発生時の対応など荷役現場のコードネーティーと言われています。「ミスの許されない厳しい仕事ですが、そ

の仕事ですから、それに状態を証明するのが検数の仕事ですから、それに状態を証明するのが検数の仕事があります。松屋さんの作成している書類は、船内のどの位置にどのような車両（車体番号とカーステレオなどの装備）をどれだけ積んだのかをまとめて証明す

ます

NO.17 検数労連

5月31日から愛知県入りして、小牧・春日井地域で3つのコースに分かれ核兵器廃絶、被爆者援護連帯、原水爆禁止世界大会成功、有事法制の発動許すなど元気な歩きました。この3コースには航空自衛隊小牧基地

地、同高藏寺分屯基地（通称）高藏寺弾薬庫、陸上自衛隊春日井駐屯地とすべてのコースに自衛隊基地が展開されました。

高藏寺ニュータウンを出発した高藏寺コースでは、6月1日に行われた高藏寺

に、イラクなどの犠牲者のパネルをかかげ強く抗議しました。

イラクやアフガンでのクラスター爆弾被害者のパネルをかかげて抗議する平和行進の参加者たち（高藏寺弾薬庫前にて）

高藏寺弾薬庫でのクラスター爆弾の存在は、以前からその配備・保管について疑いを強めていた愛知県平和委員会の調査によって明らかになつたものです。

クラスター爆弾とは、親子爆弾を飛散させて広範囲に打撃を与える爆弾の総称。クラスターとは英語でブドウの房という意味です。航空自衛隊が保有し、この日公開されたのは、C型（長さ約17cm、直

徑約6cm）という子爆弾を202個内蔵しています。その子爆弾は縦400m、幅200mの広範囲に飛散し、その特性は対戦車・車両・航空機・人員および施設に対する複合目標爆撃に用いられます。子爆弾の内50%が不発弾と言われており、その不発弾は地雷となって人びとを殺傷します。こうしたことから非人道性の高い兵器と国際的に批判とその使用禁止が叫ばれています。

アフガニスタンやイラクへの攻撃でも米軍によって多くクラスター爆弾が使用されています。航空自衛隊が保有し、この日公開されたのは、C型（長さ約17cm、直